

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 11.130

Lunes 16 de Octubre de 1939.—Año de la Victoria

Precio del ejemplar, 20 céntimos

Comunicado alemán: El crucero inglés "Repulse", fuera de combate

UN ARTICULO DE «L'OSSERVATORE ROMANO»

La actitud del Vaticano acerca del conflicto internacional

NOTA BRITANICA

EL EMPLEO DE GASES

Londres, 15.—El ministerio de la Guerra ha facilitado esta noche un comunicado en el cual se desmienten, una vez más, las noticias de Berlín acerca de que las tropas polacas han empleado gases facilitados por la Gran Bretaña.

A pesar de que el Gobierno británico ha manifestado repetida y categóricamente que no ha proporcionado ninguna clase de gases tóxicos, las emisoras alemanas tienen el atrevimiento de continuar insistiendo en aquella afirmación.

Sobre la nueva acusación de que Gran Bretaña fué la primera nación que recurrió a los gases en la última guerra, el ministerio de la Guerra inglés hace constar:

En Marzo de 1915, Alemania había terminado los preparativos para emplear el gas.

El 17 de Abril del mismo año, las Agencias alemanas daban la siguiente noticia: «El Ejército británico empleó ayer, al Este de Ipres, granadas y bombas de gases asfixiantes». Esto era mentira. Hasta Mayo de 1915 no se fabricaron gases en la Gran Bretaña con destino a la guerra. El 22 de Abril de 1915 se produjo el primer ataque alemán con gases. El mundo podrá juzgar por estos datos.»

Visitas a las tumbas de los legionarios caídos en España

Roma.—Las jerarquías superiores han dispuesto que los familiares de los legionarios caídos en España que deseen trasladarse a la Península Ibérica para visitar las tumbas de sus deudos, gozarán desde ahora de importantes reducciones en el precio de los trenes y en las líneas de navegación.

Asimismo les será facilitada y abreviada la obtención de los documentos necesarios para el viaje.—C. I. B.

Se deplora que no haya sido suficientemente conocida y apreciada en el extranjero Las muchedumbres se han habituado a lenguajes de vivacidad y de violencia

París, 15.—Comunican desde la Ciudad del Vaticano: «L'Osservatore» de hoy publica un artículo titulado «La Santa Sede en Polonia». El trabajo aparece sin firma, pero se hace notar el carácter oficial del diario.

Se hace eco de una correspondencia de Roma en la cual se deplora que la actitud de la Santa Sede ante el conflicto internacional no haya sido suficientemente conocida y apreciada en el extranjero. «L'Osservatore» hace suya esa lamentación y agrega:

Por muchos lados se insinúa más o menos veladamente, que Su Santidad ha asistido casi con indiferencia a la tragedia polaca. Esta apreciación contrasta profundamente a quienes han podido seguir de cerca la actividad del Santo Padre en estos días de angustia, y recogido de viva voz el eco desgarrador producido en su corazón por el infortunio de una nación católica.

Dice luego que la opinión pública de determinadas naciones no ha sido informada suficientemente, y que el discurso del Santo Padre a los polacos de Roma no fué publicado con extensión por la mayoría de los periódicos diarios, los cuales se han limitado a dar, de esta audiencia pontificia, una reseña demasiado breve.

«L'Osservatore» llama la atención sobre este extremo: La guerra y las pasiones que desarrolla en los espíritus, impulsa a éstos a considerar las cosas únicamente desde el punto de vista de sus propios intereses y simpatías.

Si se deja sentir la necesidad de una voz superior, emanada de una autoridad suprema que se alce en nombre de la verdad y la justicia, esta voz es, para todos, la del Pontífice Romano, con exclusión de toda otra.

En estos últimos tiempos las muchedumbres se han habituado a lenguajes de vivacidad y de violencia.

Examinemos la actitud del Santo Padre:

Recordemos que Su Santidad no ha dejado de afirmar, lo mismo antes que después del comienzo de las hostilidades, los principios sobre que se asienta su actividad. (Palabras pronunciadas durante las audiencias concedidas al embajador de Polonia el 25 de Julio, y al embajador de Bélgica el 15 de Septiembre). Pero el Papa ha ido más lejos. Ni un momento ha permanecido en silencio. En el curso de la memorable audiencia del 30 de Septiembre concedida a los polacos, dirigió palabras confortadoras a quienes venían a pedirla.

Después de citar algunos pasajes del discurso del Sumo Pontífice, evoca «L'Osservatore» la alusión con que Pío XII contestaba el 25 de Julio al embajador de Polonia con ocasión de presentar sus cartas credenciales. Su Santidad habló entonces de la necesidad de alcanzar una paz verdadera y estable, fundada en la justicia, en el honor y en la libertad de las naciones.

Finalmente, «L'Osservatore» cita este pasaje del mensaje radiofónico del 24 de Agosto, en el que Su Santidad deseaba ser oído por vencidos y vencedores de ayer y de mañana: «Por la fuerza de la razón, y no por la de las armas, es como la justicia se abre camino. Los Imperios que no estén fundados en la justicia, no son bendecidos por Dios. La política que se emancipa de la moral, traiciona a aquellos mismos que la practican.»

ITALIA Y EGIPTO

Acuerdan reducir sus fuerzas en la frontera libica

Palabras atribuidas al Rey de Egipto

Londres, 15.—Los periódicos de El Cairo dan cuenta de que Italia y Egipto han convenido reducir sus fuerzas militares a lo largo de la frontera de Libia.

Benito Mussolini, después de conferenciar esta mañana con el subsecretario de Guerra, general Pariani, ha ordenado el aumento de las fuerzas del Ejército.

El Rey Faruh ha pedido a los súbditos egipcios que sigan el ejemplo de otros países, defendiendo a la madre patria. Rogad —ha agregado— por que la causa del derecho, que nosotros apoyamos de todo corazón, resulte victoriosa.

Delegación de Trabajo

Colocación

Próxima ya la fecha de 1.º de Noviembre, que el artículo 12 de la Orden de 31 de Agosto de 1938 señala como límite para la elevación al ministerio de Trabajo de los presupuestos anuales de gastos de los organismos de Colocación, se hace preciso recordar a los señores delegados sindicales locales la necesidad de proceder en el plazo más breve posible a la confección de aquellos presupuestos con arreglo a las siguientes normas:

Primera. Las Comisiones de Colocación de las poblaciones cabeza de partido judicial remitirán antes de finalizar el corriente mes de Octubre, a la Comisión de Colocación de esta capital, el presupuesto de gastos para sostener la respectiva Oficina durante el próximo año de 1940.

Segunda. En el mismo plazo los delegados sindicales de los Ayuntamientos que no sean cabeza de partido remitirán asimismo, a la Comisión de Colocación de la capital de la provincia, los presupuestos para atender a las necesidades de los Registros locales durante el año venidero, confeccionándolos de acuerdo con los respectivos alcaldes.

Tercera. En uno y otro caso, dichos presupuestos se redactarán tomando como base el que viniera rigiendo para el año de 1939, sin perjuicio de introducir las variaciones que la realidad aconseje, las cuales, sin embargo, se justificarán debidamente.

Es de advertir que si las Comisiones locales de Colocación o los delegados sindicales en su caso, no cumplieran el servicio en el plazo ordenado, la Comisión de la capital, previo un último y perentorio requerimiento, formulará por sí los presupuestos correspondientes, estimando abandono de sus derechos por parte del organismo competente.

Por Dios, España y su revolución nacionalsindicalista.

Segovia, 13 de Octubre de 1939. Año de la Victoria.—El delegado de Trabajo, Federico Morera de la Vall. Saludo a Franco: Arriba España.

Segovia sólo comercia con géneros alimenticios, y que el Gobierno de Buenos Aires elevará la oportuna protesta si las medidas de Francia e Inglaterra hirieran los principios de la neutralidad de la nación argentina.

El Caudillo en Ayete

San Sebastián, 15.—Esta mañana ha visitado a S. E. el Jefe del Estado, el ministro de Hacienda, señor Larraz.

Por la tarde el Generalísimo, con su señora, el ministro de Hacienda y el gobernador civil de la provincia, acompañado de su esposa, visitó la casa del pintor Zuloaga en el pueblo de Zumaya. Después del Caudillo con su esposa y acompañantes, regresaron a la residencia de Ayete. Tanto a la ida como a la vuelta en los pueblos por donde pasó Su Excelencia, fué acogido entusiásticamente, haciéndole objeto de grandes pruebas de admiración y simpatía.

NACIONALSINDICALISTA

El día 18, acto de afirmación del S. E. U., acude al teatro Cervantes

Galeones españoles en el fondo del mar Caribe

Setenta millones de dólares en lingotes de oro y plata

Miami.—Un tesoro valorado en más de 70 millones de dólares, en lingotes de oro y plata, yace, según el capitán de la flota mercante John Craig, en el fondo del mar Caribe, al Sur de la isla de Puerto Rico, donde numerosos galeones españoles parece fueron hundidos por allá el año 1642. Recientemente dicho capitán organizó una expedición en aquellas aguas y participó personalmente en algunas inmersiones, en el curso de las cuales fueron descubiertos cañones de bronce del tipo de los que acostumbraban a llevar las naves españolas. En una conferencia que ha pronunciado en Miami, el capitán Craig ha expuesto la dificultad de las operaciones de recuperación en el caso de que los galeones pudiesen ser localizados con exactitud. C. I. B.

EL CONTROL MARITIMO ANGLO-FRANCES

HA SIDO RECHAZADO POR EL GOBIERNO ARGENTINO

LA GUERRA EN EL MAR

Hundimiento de tres mercantes franceses y uno inglés

Por submarinos alemanes

Londres, 15.—Durante los últimos días han sido hundidos por submarinos alemanes un barco mercante británico y otros tres franceses.

El vapor inglés "Lochavon" desplazaba 9.200 toneladas. Los tripulantes y pasajeros fueron recogidos por barcos británicos. Los tres barcos franceses eran: Uno de 10.108 toneladas, otro de 6.903 y el tercero de tonelaje no precisado todavía.

Hoy han sido desembarcados cuatrocientos supervivientes de dos de estos buques franceses, recogidos también por navios británicos. Gracias a la rapidez con que se han efectuado las tareas de salvamento, solamente hay que lamentar la muerte de quince personas.

BUQUE INGLES HUNDIDO

París, 15.—Comunican desde Londres que se ha conseguido salvar a los pasajeros y a sesenta y dos marineros del barco inglés hundido ayer en el Atlántico. Fueron recogidos después de estar nueve horas los botes que ocupaban a merced de las olas.

Dicho barco desplazaba 9.205 toneladas, y era uno de los mejores buques de la Compañía a que pertenecía. Fué botado hace un año. Su marcha era de dieciséis nudos por hora, con carga. Disponía de una instalación modernísima de cámaras frigoríficas para el transporte de frutas.

FINLANDIA Y LA U. R. S. S.

Se confía en un acuerdo satisfactorio

Parece que no hay exigencias brutales del Kremlin. Satisfacción en la capital finlandesa

Londres, 15.—Comunican desde Helsinki:

Se espera que el jefe de la misión finlandesa que fué a Moscú a negociar con los jefes soviéticos y que actualmente se encuentra en camino de regreso a su país para informar a su Gobierno sobre las peticiones rusas, vuelva a Moscú el martes próximo.

La misión finlandesa salió de Moscú en el tren «Flecha roja», a las 12,30 horas, después de celebrar tres entrevistas con Stalin y Molotoff. Llegará a Helsinki mañana.

En los centros oficiales se guarda el secreto más absoluto sobre las negociaciones, y se dice que solamente tres o cuatro personalidades finlandesas están al corriente de las peticiones de Moscú.

El hecho de que se anuncie que el jefe de la misión finlandesa volverá a Moscú, denota, según los centros bien informados, que Rusia no formulará demandas de carácter brutal ni que se parezcan a un ultimátum.

Es signo de satisfacción que el Gobierno de Helsinki haya de recibir información directa de las negociaciones llevadas a cabo en el Kremlin, y se espera un acuerdo satisfactorio para las dos partes.

Desde Moscú informan que los observadores locales consideran que no hay motivo para que las negociaciones no terminen amistosamente. Sin embargo, no se ha dejado de adoptar precauciones en Finlandia. Siguen poniéndose en vigor medidas para hacer frente a toda eventualidad. Continúa la llamada de reservistas, y durante la jornada los campesinos entran en la capital con vehículos y ganados para el Ejército.

LUZ, ALEGRIA, DISCIPLINA, ESO SERA LA SEGUNDA DEMOSTRACION NACIONAL DE ORGANIZACIONES JUVENILES, QUE SE CELEBRARA EN MADRID EL 29 DE OCTUBRE

«Es contrario al derecho internacional»

Buenos Aires, 15.—Los embajadores de Francia y de Inglaterra han comunicado a la Cancillería argentina las medidas adoptadas por aquellos Gobiernos para el control marítimo del contrabando de guerra.

La Cancillería argentina ha contestado que dichas medidas violan los derechos de soberanía de la República y causan grave daño al comercio de los países neutrales.

Agrega que el cambio de ruta de los navios dirigidos a puertos neutrales, es contrario al derecho internacional.

Termina diciendo que la Ar-

Un español hereda una fabulosa fortuna

Roma.—La Prensa italiana da la noticia procedente de Nueva York, de que el español Eugenio Paris, natural de Bayona, ha entrado en estos días en posesión de una excepcional herencia de bienes muebles e inmuebles, cuyo valor es considerado equivalente a unos 5.000 millones de liras italianas. La herencia ha llegado a Eugenio Paris procedente de un tío suyo, también de origen español, que entró desde muy joven en los Estados Unidos, el cual después de haber hecho durante muchos años los menesteres más humildes trabajando como obrero en la inmensa ciudad, consiguió reunir una gran fortuna, aumentada luego enormemente durante la Gran Guerra y la post guerra gracias a afortunadas iniciativas industriales. Hace algunos años antes de morir, el millonario hizo testamento dejando toda su fortuna a su sobrino Eugenio Paris que hasta aquel momento había hecho de maestro de natación en Bayona. La generosidad de tal disposición testamentaria fué mitigada sin embargo por un extraño deseo del original tío, el cual estableció que su sobrino entraría en posesión de la fortuna solamente después de haber trabajado dos años como obrero, sin contraer deudas y sin recibir en ningún caso préstamos de ningún género. Controles secretos establecidos por los ejecutores testamentarios han dado fe estos días a los albaceas de que Eugenio Paris había respetado con esmerada puntualidad las cláusulas del contrato, por cuyo motivo el heredero de la fabulosa fortuna ha entrado esta semana en posesión de los 5.000 millones de liras.

Por el mismo submarino que hundió al "Royal Oak"

Berlín, 16 (2 t.).—El mando supremo de la Armada comunicó a la misma unidad que causó el hundimiento del crucero «Royal Oak», torpedeó al crucero de batalla «Repulse», ocasionando graves daños que quedó fuera de combate.—Efe.

Londres, 16 (2 t.).—Los periódicos comentan la pérdida del «Royal Oak», pero consideran que no debilita el poderío naval inglés. «New Chronicle» dice que la pérdida es un duro golpe de los que se reciben en la guerra. El valor y la decisión con que recibimos estas noticias demuestra nuestra confianza en la victoria final.—Efe.

VAPOR HUNDIDO

Amsterdam, 16 (2 t.).—El vapor «Gressholm» se ha hundido en la costa inglesa a consecuencia de ser chocado con una mina. Han perecido tres tripulantes. Los restantes han sido recogidos por un vapor finlandés.—Efe.

Alto jefe del Ejército francés

la retaguardia fonógrafos, libros, balones de fútbol...

Para combatir el aburrimiento de los soldados

París, 15.—La Agencia Havas publica información de su corresponsal en el frente, en el que aquél da cuenta de una entrevista celebrada con un alto jefe del Ejército francés.

«Que dicho alto jefe rindió, ante un homenaje a las tropas de reserva en servicio activo que en el momento que la Patria se sintió en peligro, se dispusieron a formar los Cuerpos de Reserva para combatir el aburrimiento de los soldados».

«Hemos dado cohesión a los trabajos de campaña y establecido nuevas redes de alambradas, excavación de pozos contra carros de guerra y otras obras que hacen inexpugnables nuestras posiciones. También se han hecho frecuentes los ejercicios de tiro de cañón, de fusil, de fusil ametrallador y de otras armas automáticas, cuando a las tropas en condiciones de combatir todo el material de la guerra».

«Cuando en algunos puntos—sigue diciendo el jefe militar—hemos entrado en contacto con el enemigo, éste se enfrentó con fuerzas de empuje, que está encima de todos los elogios. Algunos de esos contactos han sido duros. Los alemanes habían cubierto el terreno de minas, cepos, artefactos de explosión retardada, etc., que hemos ido desmontando y quitando a mano uno a uno».

«Sobre la moral del combatiente, dijo: «Hay que combatir el aburrimiento del soldado. Organizamos sesiones de cine, fonógrafos, masas corales, partidos de fútbol, etc. En esto nos ayuda la retaguardia y debe hacer ésta un esfuerzo para enviarnos fonógrafos, libros, juegos de fútbol, etc., etc.»

EN LOS COMUNES

Sesión del miércoles próximo

London, 15.—El redactor parlamentario de la Agencia Reuter comunicó que Mr. Chamberlain hará el miércoles una declaración sobre la situación internacional.

Por su parte—agrega la Agencia—, el ministro de Hacienda se ocupará de las cuestiones relacionadas con los préstamos concedidos al Gobierno polaco y con los empréstitos checoslovacos.

Dice también que el primer lord del Almirantazgo, Mr. Churchill, hará una declaración sobre la pérdida del gran crucero «Royal Oak».

Termina diciendo que la exposición del «premier» no será seguida de un debate muy breve.

El día 18, acto de afirmación del S. E. U., acude al teatro Cervantes

El día 18, acto de afirmación del S. E. U., acude al teatro Cervantes

El día 18, acto de afirmación del S. E. U., acude al teatro Cervantes

El día 18, acto de afirmación del S. E. U., acude al teatro Cervantes

El día 18, acto de afirmación del S. E. U., acude al teatro Cervantes

El día 18, acto de afirmación del S. E. U., acude al teatro Cervantes

El día 18, acto de afirmación del S. E. U., acude al teatro Cervantes

El día 18, acto de afirmación del S. E. U., acude al teatro Cervantes

El día 18, acto de afirmación del S. E. U., acude al teatro Cervantes

El día 18, acto de afirmación del S. E. U., acude al teatro Cervantes

El día 18, acto de afirmación del S. E. U., acude al teatro Cervantes

CIERRE DEL PLAZO DE ADMISION DE SOLICITUDES DE REEMBOLSO DE LAS DEUDAS AMORTIZABLES

Los títulos cuyo reembolso se ha interesado representan un capital de 35.000 pesetas

Madrid, 14.—En el ministerio de Hacienda se facilitó anoche la siguiente nota:

«A las cinco de la tarde de hoy, conforme a lo anunciado, ha cerrado la Dirección general de la Deuda el plazo de admisión de solicitudes de reembolso de las deudas amortizables llamadas a conversión por la ley de 7 de Octubre corriente.»

Los títulos cuyo reembolso se ha interesado representan un capital de 33.000 pesetas. Por el contrario, la conversión alcanza a una masa aproximada a los 6.170 millones de pesetas.

Nuevamente la elocuencia de las cifras exige de todo comentario y determina al Gobierno a expresar su complacencia por la actitud de los tenedores.»

Ley sobre suspensión de la amortización hasta 1946 de las Deudas no llamadas a conversión

El «Boletín Oficial del Estado» publicará hoy la siguiente ley:

«Sucesivamente, sin coerción autoritaria, por modo voluntario y con estrecha solidaridad entre la Economía nacional y la Hacienda del Estado, se ha realizado en el corto período de dieciséis días la suscripción de nuevos Tesoros, la renovación de la antigua Deuda flotante y una conversión neta, clara y beneficiosa de la tercera parte con la Deuda pública a largo plazo. La presente ley viene a coronar el proceso desarrollado por las anteriores operaciones.»

No susceptibles de modificación en las actuales condiciones del mercado el interés de la Deuda perpetua, queda todavía una porción importantísima de la Deuda amortizable excluida de la ley de 7 de Octubre corriente, en la cual si el tipo de interés no admite al presente voluntaria novación, existe un punto de importancia y posible tratamiento: la suspensión de las amortizaciones hasta 1946. Tal es el objeto de esta ley, que tiende a aligerar el peso de los gastos públicos durante los años próximos, sin prescindir de la voluntad de los tenedores. El Gobierno podría eximirse de tal asentimiento con sólo invocar el éxito rotundo de las operaciones anteriores, que constituye un plebiscito incontestable. Pero ni siquiera en esta ocasión, en que se demanda el más mínimo esfuerzo del tenedor, habrá de cerrarse el paso a la voluntad contraria en el supuesto improbable de que existiera. A tal fin es preciso advertir que en el caso objeto de esta ley, por abarcar deudas que se cotizan debajo de la par, dado su interés jurídico y Deudas originariamente emitidas a bajo cambio, si es que alguna de ellas no sufre en el cuadro de su amortización más que el retraso de unos meses, resulta impropio ofrecer al tenedor el dilema de conversión o reembolso a la par. Este último término debe ser sustituido para los disconformes improbables por un sometimiento a las normas de equidad y buena fe que el Gobierno pudiera ofrecer al conocer el importe de la disconformidad y las clases de Deuda en que encarnase.

De todas las operaciones de Deuda realizadas desde Septiembre pasado, ésta es la que requiere menor sacrificio de los poseedores de Fondos públicos y la que, por lo mismo, exige menor recomendación; si en todas estuvo presente el patriotismo, hay motivo fundado para pensar que de ésta no se alejará. En su virtud dispongo:

Artículo 1.º Las Deudas comprendidas en el artículo siguiente sufrirán suspensión de los respectivos cuadros de amortización hasta el ejercicio económico de 1946, en cuyo año se reanudarán la efectividad de dichos cuadros.

La suspensión establecida en el párrafo anterior tiene efectos retroactivos, aplicándose al período anterior a esta ley en el que no se han realizado sorteos. En los sorteos practicados bajo el dominio marxista, en cuanto no determinarán pago efectivo del

principal de los títulos amortizados se entenderán sin efecto.

Art. 2.º Lo dispuesto en el artículo anterior es de aplicación a las siguientes Deudas:

- a) Amortizables, 4 por 100 1908.
- b) Amortizable 5 por 100 1927, sujeta al impuesto de utilidades.
- c) Amortizable 3 por 100 1928.
- d) Amortizable 4 por 100 1928.
- e) Amortizable 4 por 100 1935.

Art. 3.º Los tenedores de las Deudas enumeradas en el artículo anterior que no acepten la suspensión dimanda de esta ley, deberán comunicarlo a la Dirección general de la Deuda mediante escrito que habrá de presentarse en dicho centro antes del día 22 del corriente mes, acompañado de los títulos correspondientes. La Dirección general de la Deuda expedirá el oportuno resguardo.

Con vista de los escritos presentados, importe global de los títulos que le acompañen y clases de Deuda a

Se ausenta de Segovia el gobernador civil de la provincia

Y se hace cargo del despacho el presidente de la Audiencia

Debidamente autorizado por la Superioridad, esta tarde se ha ausentado de Segovia el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia don José Malcampo y Fernández de Villavicencio.

Durante su ausencia se hará cargo del despacho oficial el ilustrísimo señor presidente de la Audiencia, don José Usera.

que se refieren, el Consejo de ministros, a propuesta del ministro de Hacienda, acordará las fórmulas aplicables, conforme a principios de equidad y buena fe y previa justificación de la legítima posesión de los tenedores. Los tenedores que no hagan uso del derecho establecido por este artículo podrán facturar durante el próximo mes de Diciembre para su liquidación y pago los cupones no satisfechos ni prescritos con vencimientos anteriores al 1.º de Julio de 1938, siempre que esté favorablemente calificada la legítima posesión de los títulos.

Art. 4.º La Administración se reserva el derecho de integrar en una sola Deuda amortizable, 4 por 100 de interés, tributariamente y externamente caracterizada, los Amortizables siguientes:

- a) Cinco por ciento, sujeto, 1927.
- b) Cuatro por ciento, 1928.
- c) Cuatro por ciento, 1935.

De ejercitarse el derecho reservado en el párrafo anterior, las diversas tablas de amortización se reajustarán dentro del cuadro correspondiente a la Deuda unificada.

Art. 5.º Queda en suspenso la contratación en Bolsín de las Deudas especificadas en el artículo segundo de esta ley hasta el próximo día 23 de Octubre corriente.

Art. 6.º Se autoriza al ministro de Hacienda para dictar las disposiciones convenientes a la ejecución de los artículos anteriores.

Así lo dispongo por la presente ley en San Sebastián, a 15 de Octubre de 1939. Año de la Victoria.—Francisco Franco.»

Códices y documentos valiosos recuperados

Toledo, 15.—Los señores Artigosa, marqués de Lozoya y don Francisco San Román han hecho entrega al cabildo de la Santa Catedral de varios códices y otros documentos de gran valor encontrados en Valencia, y pertenecientes al cabildo de la Catedral primada.

Oficina provincial de migración

De interés a jefes de Oficinas e inspectores de Registros de Colocación Obrera

El ilustrísimo señor director general de Trabajo, en circular de fecha 7 de los corrientes, me dice lo siguiente:

«La Orden de este Ministerio de 23 de Septiembre último («Boletín Oficial del Estado» de 3 de Octubre) establece el aprendizaje obligatorio para los trabajadores con menos de veinte años, y da normas para la inscripción de los mismos en las Oficinas de Colocación, regulando los casos en que deben ser excluidos de los censos de parados, pasando al de aprendices y otros extremos de importancia. Se hace preciso que dichos preceptos, que tanto han de influir en el buen ordenamiento y selección de la mano de obra especializada, se cumplan por todos los organismos colocadores de la provincia.»

Lo que se pone en conocimiento de los jefes de Oficinas y Registros de Colocación Obrera de mi jurisdicción para el más exacto cumplimiento de lo ordenado en el presente.

Segovia, 13 de Octubre de 1939. Año de la Victoria.—El jefe de la Oficina, Juan P. Barahona.—Visto bueno: El delegado de Trabajo, Federico Morera de la Vall.

LA GUERRA EN EL MAR Y EN LA TIERRA

Se considera inminente una ofensiva de los alemanes

«El Reich constituye una potencia militar inaudita». «Alemania puede confiar en la victoria»

LA GUERRA EN LA TIERRA

Comunicado alemán

Berlín, 15.—Comunicado de guerra del Ejército alemán correspondiente al día 15 de Octubre:

«En el Este, sin novedad. Al Oeste, débil actividad de la artillería enemiga, respondida por nuestra parte. El 13 de Octubre ha sido derribado otro avión enemigo en las proximidades de Birkenfeld. El día 14 apenas ha habido actividad por ninguna de ambas partes. Como ha anunciado el Almirantazgo británico, el gran acorazado «Royal Oak» ha sido hundido por un submarino alemán. Hasta ahora el Almirantazgo británico no ha podido comunicar más que los nombres de 370 supervivientes. En la noche del 14 al 15 se ha podido oír ruido de aviones extranjeros en las regiones del Norte de Alemania. Nuestra artillería antiaérea ha entrado en acción.»—Efe.

COMUNICADO FRANCES

París, 15.—Comunicado de guerra del Ejército francés correspondiente al 15 de Octubre de 1939 (mañana):

«Durante la noche se ha registrado alguna actividad de las patrullas enemigas con golpes de mano, sin resultado entre el Mosela y el Sarre. Nuestros elementos han realizado reconocimientos en todo el frente. La artillería de ambas partes ha disparado al Oeste de Sarrelouis.»—Efe.

París, 15.—Comunicado de guerra del Estado Mayor del Ejército francés correspondiente al 13 de Octubre (tarde):

«Tiempo lluvioso y brumoso. En el día de hoy no ha habido gran actividad en el frente. Al Noroeste de Wissemburg nuestras emboscadas han dado el resultado apetecido.»—Efe.

¿Qué se prepara en Berlín?

Roma, 15.—La opinión de los medios fascistas—según afirma la Agencia Havas—es que en Berlín se pre-

«La Gran Bretaña estaba orgullosa del «Royal Oak» en el que basaba su creencia en el dominio de los mares»

para algo que decidirá del curso de la guerra. El interés de los medios italianos se concentra cada vez más en la actividad del Führer y en las importantes decisiones que éste está a punto de tomar, según se afirma. Se cree que el discurso de Chamberlain ha terminado con toda acción diplomática. Se habla de la posibilidad de que Hitler desencadene una ofensiva general sobre el frente occidental, acompañada por bombardeos aéreos de las costas británicas. Sin embargo, también se afirma que es posible que el Führer difiera su acción durante cierto tiempo. Estas cuestiones constituyen el tema de las conversaciones de los medios fascistas y de los artículos de los corresponsales italianos en Berlín. Estos últimos opinan que es casi seguro que en breve se producirán acontecimientos importantes de carácter militar por parte de Alemania.

Añaden que en breve se reunirá en Berlín un Consejo secreto, presidido por Hitler, al que asistirán los comandantes en jefe de las fuerzas alemanas. En este Consejo Hitler daría cuenta a los jefes militares de las decisiones que ha tomado.—Efe.

«Indicios precursores clásicos de una ofensiva inminente»

París, 15.—La Agencia Havas, en sus comentarios militares, escribe que no se puede dudar de la incertidumbre que existe actualmente sobre las intenciones de los alemanes. Se han observado concentraciones importantes de tropas en la zona renana y actividad de la infantería alemana contra las vanguardias francesas y de la artillería contra las vanguardias aliadas. Estos hechos se consideran como indicios precursores clásicos de una ofensiva alemana inminente. La lógica de guerra, por otra parte, parece indicar que la única decisión que pueden adoptar los jefes alemanes, a causa de su situación económica, es la de desencadenar una ofensiva rápida y violenta. La insistencia del Mando alemán en tratar de coger prisioneros demuestra deseo de obtener a cualquier precio informes sobre el estado defensivo de las posiciones avanzadas francesas entre la línea Maginot y la Siegfried. Esta misma necesidad se ha hecho sentir por parte de los franceses, quienes han preparado emboscadas para coger prisioneros y obtener informes sobre los propósitos alemanes. Estas emboscadas han tenido éxito en la región de Wissembourg. Esta región es la misma donde en el día de

ayer hubo gran actividad de las vanguardias francesas, y es de destacar el hecho de que se encuentra ante un gran bosque, situado en territorio alemán y apropiado para grandes concentraciones de tropas por su amplitud y espesor.—Efe.

«Alemania puede confiar en su victoria»

Roma, 15.—El hundimiento del «Royal Oak» es el principal tema de los periódicos italianos de hoy, que estiman que la Marina británica ha sufrido una sensible pérdida.

El «Messagero» hace resaltar que después de los éxitos conseguidos por el Ejército de tierra, por la Aviación y por la Marina del Reich, Alemania no puede menos de sentirse orgullosa. Las escuadras inglesas han sido atacadas por barcos de guerra alemanes apoyados por la Aviación y le han obligado a retirarse con grandes pérdidas materiales.

«Alemania—termina diciendo el citado diario—puede estar orgullosa y confiar en la victoria.»—Efe.

«El Reich es militarmente invencible»

Roma, 15.—El periódico «Milizia Fascista» pone de relieve la potencia ofensiva inaudita del Ejército alemán y declara a este propósito que el tercer Reich es militarmente invencible. Los que se entregan al cultivo de ilusiones serán pronto decepcionados. La cantidad enorme de artefactos mecánicos, la fuerza de las armas, la preparación de las distintas unidades, la moral de las tropas, son elementos fundamentales del Ejército alemán, en el que nada ha quedado sin prever. El tercer Reich ha creado una potencia admirable de guerra de los restos de un Ejército que los políticos de Versalles creyeron haber destruido. Alemania puede dormir tranquila a la sombra de las bayonetas. La guerra de Polonia ha probado claramente que el tercer Reich constituye una potencia militar inaudita. El periódico termina diciendo que Alemania no ha llamado todavía todos los reemplazos bajo las armas, mientras que Francia proclamó en seguida la movilización general.—Efe.

LA GUERRA EN EL MAR

La acción de los submarinos

Copenhague, 15.—El periódico «National Tidende» declara que la pérdida del «Royal Oak» constituye para la flota británica una nueva catástrofe que ha producido en Inglaterra serios temores, ya que este navío, a pesar de su fuerte blindaje contra los torpedos,

†

Rogad a Dios en caridad por el alma

DEL SEÑOR

Don Francisco Bartolomé Llorente

Que falleció el día 15 de Octubre de 1939

a los 45 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Baltasara Llorente; hijo Fernando; madre doña Ramualda Llorente; hermanos doña Benedicta, doña Francisca y don Mariano Bartolomé; hermanos políticos, tío, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan la asistencia al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se oficiará mañana, día 17, a las nueve, en la iglesia parroquial de San Millán, y a la misa de privilegio que se rezará en dicha iglesia el día 18, a la misma hora, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

El alma de España resurgirá con más pujanza en este 29 de Octubre próximo. Cantos y bailes regionales traerán en los labios todas las flechas españolas para su gran concentración.

Jefatura de Obras Públicas de Segovia

En virtud de lo que dispone la Orden del ministerio de Hacienda de 9 de Septiembre de 1939, publicada en el «Boletín Oficial del Estado» del mismo mes, respecto al abono de las certificaciones de obras ejecutadas a partir de 18 de Julio de 1936 en zona nacional o de las liberadas, después de su incorporación a España, se pone en conocimiento de todas las contratistas que de un modo directo o indirecto pendientes de cobro certificaciones de obra, expedidas por la Jefatura en el plazo a que se hace referencia anteriormente, para que dentro de los ocho días, a contar de la fecha de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia de Segovia, comparezcan en la Jefatura de Obras Públicas, para el abono de las certificaciones que por el expresado contrato se le adeudan.

Segovia, 14 de Octubre de 1939. Año de la Victoria.—El ingeniero jefe, Manuel Lorente.

¿ERES ESTUDIANTE?

Acude el día 18 a los actos que celebrará el S. E. U.

Accidente del trabajo

El pasado día 13 la Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia cumpliendo con la máxima puntualidad lo ordenado por el Instituto Nacional de Previsión (Caja Nacional del Seguro de Accidentes de Trabajo), pagó en su Delegación de Segovia la cantidad de 21.297,53 pesetas, que unidas al importe de renta de un año abonada anteriormente hacen un total de VEINTIDOS MIL TRESCIENTAS CINCUENTA Y DOS PESETAS CINCUENTA Y TRES CENTIMOS que han de producir la renta que corresponde percibir a los derechos habientes del obrero E. Suena, fallecido por accidente en Navas de Oza cuando trabajaba a las órdenes de la mutualista fundador don B. Mesa.

El siniestro ocurrió en el presente año y a su debido tiempo la Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia liquidó también los gastos de sepelio y asistencia médico-farmacéutica, quedando así cumplidas todas las obligaciones derivadas de la Legislación Social en materia de accidentes del trabajo.

«Inglaterra perderá más buques»

Washington, 15.—Los medios marítimos estiman que la pérdida del «Royal Oak» es un rudo golpe para la flota británica, que se ha de resentir de esta pérdida. Muchos especialistas declaran a este propósito que el bloqueo británico ha de resultar forzadamente ineficaz y que en días sucesivos han de ser hundidos más barcos ingleses.—Efe.

TERCER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma DEL SEÑOR

Don Santiago García y García

Capitán de Artillería

Que fué vilmente asesinado por las hordas marxistas en Madrid

Dando su vida por Dios y por España el día 17 de Octubre de 1936

a los 35 años de edad

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Matías García Moreno y doña Jacoba García Necedal; hermanos doña María, don José (ausente), doña Antonia y doña Rosario; hermanos políticos doña María Martín García (ausente), don Eduardo Román Arias, don José Martín Gutiérrez y don Pedro Garau Mayol (ausente); su tío don Carlos García Moreno; sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades asistan a las misas que se celebrarán por su alma, el día 17 del corriente, en la iglesia de los Padres Franciscanos, de ocho a diez de la mañana, así como también a la misa de diez del día 18, en la misma iglesia, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

†

CUARTO ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

Don Julián García Encinas

Que falleció el día 17 de Octubre de 1935

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P.

Su desconsolada viuda doña Lucía Arcones Molinero; madre doña María Encinas Herrero y demás familia,

Ruegan a sus amistades encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado.

La misa de oficio que se celebre mañana, día 17, a las nueve, en la iglesia parroquial de Aldeanueva de Pedraza y las que se digan en la iglesia de San Sebastián, a las siete y ocho y media de la mañana y en la de San Millán, en el altar de la Soledad al Pie de la Cruz, de Segovia, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

SECRETO DE BELLEZA DE HOLLYWOOD

Para la estética moderna del rostro femenino

Limpia, nutre y tonifica el cutis

Colores: blanco, rachel, ocre, dorado, oscuro sin polvos

PERFLUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2

Teléfono 260

“Repulse”, puesto fuera de combate, desplazaba 32.000 toneladas

INFORMACIONES DEL FRENTE DE GUERRA

En París se considera inminente el ataque alemán

La Prensa inglesa se muestra alarmada

Por las concentraciones alemanas

París, 16 (2 t.).—La Agencia Havas dice que las tropas francesas están pegadas al terreno conquistado a la espera de cualquier eventualidad. Reina calma en el frente, sólo turbada por un golpe de mano de los alemanes en la región del Sarre, que ha sido rechazado.

En otro sector, actividad de la artillería enemiga. Las tropas francesas han actuado en el bosque de Haar.—Efe.

París, 16 (6 t.).—Un nuevo despacho de la Agencia Havas da cuenta de que durante la noche los franceses hicieron actuar la artillería intensamente en todo el frente, en especial entre el Mosela y el bosque de Haar.

En París se considera inminente el ataque alemán. El mando francés ha adoptado medidas de seguridad en la línea Maginot.—Efe.

Londres, 16.—Los periódicos ingleses se muestran muy desorientados sobre las futuras intenciones de Alemania y expresan, en general, alarma, por las concentraciones de tropas en el frente occidental.—Efe.

JUICIOS ITALIANOS SOBRE LA ULTIMA SEMANA

Primera consecuencia de los discursos de Daladier y Chamberlain

Reanudación de la guerra en el mar

Roma, 15.—De la semana que finaliza hoy, hay que destacar los discursos de Daladier y de Chamberlain, en contestación al pronunciado por el Canciller alemán ante el Reichstag, en el que hizo proposiciones de paz.

Ofrece verdadero interés el pasaje del discurso del jefe del Gobierno francés en el que éste afirmó que la guerra no será para Francia una cruzada ideológica, afirmación que está en oposición manifiesta con la que ha hecho el primer ministro de la Gran Bretaña. El discurso de Daladier, a pesar de su absoluta intransigencia, no ha sido mal acogido totalmente en Alemania. Ha ocurrido lo contrario con el discurso del «premier» inglés, el cual ha despertado la ira del pueblo germano, tanto por su tono de intransigencia como por las acusaciones y las injurias lanzadas contra Alemania.

El discurso de Mr. Chamberlain ha originado una gran reacción en Berlín, y puede considerarse su primera demostración, el hundimiento de una gran unidad de guerra inglesa, el «Royal Oak», en las primeras horas del sábado y el torpedeamiento de otros buques mercantes, ingleses y franceses. Por contra, según informaciones del Almirantazgo inglés, tres submarinos alemanes han sido destruidos. Tenemos, pues, que la guerra en el mar se ha reanudado.

En lo que al frente de tierra se refiere, hay que señalar la voladura de tres puentes, por los franceses, en su frontera con el Rhin.

En Inglaterra, siguen levantándose voces discrepantes, pero se extinguen las esperanzas acerca del resultado favorable de la acción diplomática para conseguir la convocatoria de una conferencia. Hay que tener en cuenta que la reconstrucción de una Europa centro-oriental, como surgió de la gran guerra, no puede parecer viable a nadie que tenga algo de sentido común. La proposición hecha por Hitler a Polonia en el curso de la primavera, era razonable y justa. ¿Quién tiene la culpa de que la proposición fuese rechazada con desdén por los polacos? Polonia resistió por las garantías de guerra ofrecidas por las democracias. Ahora Hitler pide la reunión de una conferencia internacional para crear un orden europeo durable que tenga en cuenta la nueva realidad, comprometiéndose las naciones a respetar los derechos de los diferentes grupos étnicos.

¿Cómo va a fijar Hitler condiciones a priori, si es la conferencia la que debe señalarlas? ¿Por qué ha de arrepentirse Hitler de haber ocupado Polonia?

De este modo se rechaza toda proposición de paz, careciendo de valor la guerra sin cuartel que se pretende desatar para destruir a Alemania.

Han terminado las operaciones en Polonia

Los franceses desalojan un fuerte en el Rhin

París, 16.—Comunicado de guerra francés correspondiente al día de hoy por la mañana:

Ha habido gran actividad en las líneas enemigas comprendidas entre el Mosela y el Sarre.

También han actuado, por ambas partes, las patrullas en la región oeste.—Efe.

Berlín, 16.—Comunicado de guerra del alto mando del Ejército alemán:

Terminados todos los movimientos de tropas en Polonia, el alto mando da por terminadas sus operaciones sobre el sector del este.

En el oeste se han registrado algunas escaramuzas locales y una débil actividad de la artillería.

En el Rhin, al sur de Bastatt, los franceses se han visto obligados a evacuar un fuerte por la subida del agua.

Pequeña actividad aérea por ambas partes en las proximidades de la frontera.—Efe.

NINGUN

trabajador agrícola o pecuario puede renunciar por negligencia, olvido o indiferencia, al derecho que, con hondo espíritu social, la Ley de 1.º de Septiembre de 1939 concede.

Alemania desmiente las noticias inglesas

Sobre el hundimiento de tres submarinos

Berlín, 16.—El acorazado inglés de batalla “Repulse”, puesto fuera de combate por el mismo submarino que hundió al “Royal Oak”, desplazaba treinta y dos mil toneladas y fué botado al agua el año 1916.

Sobre los años de vida del “Repulse”, únicamente el “Renown”, botado dos meses más tarde que aquél, el “Hood”, el “Nelson” y el “Rodney” son más modernos.

El “Repulse” estaba armado con seis cañones de veintiocho centímetros, doce de diez centímetros y once tubos lanzatorpedos, además de material de defensa antiaérea. Dicho crucero estaba habilitado para llevar a bordo cuatro aviones. Su tripulación se componía de mil doscientos hombres.

Tenía doscientos veintinueve metros de longitud y desarrollaba una velocidad de treinta y un millas por hora.—Efe.

LOS TRES SUBMARINOS HUNDIDOS (?)

Berlín, 16.—Han sido desmentidas oficialmente las noticias inglesas sobre el hundimiento de tres submarinos alemanes. Se añade que dichas noticias carecen, en absoluto, de fundamento.—Efe.

Estambul, 16.—La flota de guerra turca reunida para efectuar maniobras, está localizada en los Dardanelos, cerca de Kum Kalesi.

Las maniobras habían sido previstas para su realización en el mar de Mármara.—Efe.

Tallin, 16.—Ayer tarde fondeó en la rada la escuadra soviética, compuesta por cinco unidades, de ellas dos acorazados.—Efe.

PACTOS Y NEGOCIACIONES

El turco-soviético no ha sido firmado todavía

La Comisión económica permanente germano-yugoeslava

Belgrado, 16.—Esta mañana se ha celebrado la última reunión de la Comisión económica germano-yugoeslava, habiéndose firmado un protocolo en el que se reglamentan los detalles de ejecución del Tratado concluido. Efe.

Moscú, 16.—Se cree que el pacto turco-soviético debía haber sido firmado hoy. Se ignoran las causas del retraso.—Efe.

Kaunas, 16.—Ante el Presidente Metonas se ha realizado hoy el intercambio de los documentos de ratificación del pacto lituano-soviético.

Mañana entrarán en Vilna las tropas lituanas.—Efe.

NOTICIAS DE BARCELONA

Continúan las diligencias contra los estraperlistas

Barcelona, 16.—Continúan las diligencias contra los estraperlistas. Han sido puestos en libertad otros seis de los detenidos, todos ellos comerciantes, por haberse comprobado que no habían aumentado el precio de las mercancías y sólo fueron corredores de géneros.—Logos.

Barcelona, 16.—De un camerino del teatro Poliorama, donde actúa la compañía de Casimiro Ortas, un individuo se ha llevado joyas de las artistas.—Logos.

Barcelona, 16.—Ayer se inauguró el centro católico de Santa María del Mar con diversos actos religiosos.—Logos.

El 29 de Octubre la Organización Juvenil mostrará el modo de ser de una juventud que alentó el Movimiento desde sus primeros instantes.

Teatro Juan Bravo

Mañana martes
Repeticion de la gran superproducción española
Los héroes del barrio
Como la película es de gran metraje, no se pasará complemento
Dos sesiones: A las siete y media y diez y media

EL DISCURSO QUE PRONUNCIARA EL REY DE BELGICA

¿Ha sido sugerido por el presidente de Norteamérica?

JUVENTUDES DE ESPAÑA

Más de 17.000 muchachos de F. E. T. Participarán en la demostración nacional en Madrid el día 29

Madrid, 16.—Hoy han llegado seis mil afiliados a las Organizaciones Juveniles de uno y otro sexo de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. para tomar parte en la segunda demostración nacional que se efectuará en Madrid el día 29.

Representarán los llegados hoy, a Galicia, Ciudad Real, Cataluña y Sevilla. Mañana son esperados los de las restantes provincias, excepto los de Valencia, que lo harán el miércoles.

Se espera que el número total de participantes en la demostración exceda de diecisiete mil.

Desde mañana hasta el día del acto, se dedicarán las Juventudes a realizar ejercicios previos de entrenamiento. Este se efectuará en el Estadio metropolitano. El fútbol y el atletismo se practicarán en campos preparados al efecto por el delegado nacional de Deportes.—Logos.

AYER EN TOLEDO

Inauguración de la Escuela de Gimnasia

Toledo.—Se ha inaugurado la Escuela de Gimnasia de esta capital. El acto fué presidido por el director de dicho centro teniente coronel Villalba, autoridades y jerarquías del Movimiento.

Primeramente se dijo una misa y luego se depositaron flores en la plaza de los Caídos sobre la tumba de éstos.

Por último se descubrió una lápida con los nombres de los caídos de la Escuela.

EL IMPERIO ITALIANO

20.000 colonos más a Libia

Roma, 16.—Veinte mil nuevos colonos marcharán a Libia a fines del presente mes. Forman más de 1.600 familias.—Efe.

Roma.—Desde Febrero del corriente año al 30 de Septiembre último, con el fin de poder realizar cuanto antes las obras de parcelamiento y la construcción de las nuevas casas coloniales que a primeros del próximo mes de Noviembre serán ocupadas por la segunda importante emigración de veinte mil campesinos, organizada por el Comisariado de las emigraciones y para la colonización, han sido transferidos a las provincias de Trípoli, Misurata, Bengasi y Berna, cuatro mil quinientos obreros, precedentemente pertenecientes a las categorías y ramos de la construcción.

Otras informaciones nacionales

San Sebastián, 16.—Ha muerto el marqués de Bendaña, mayordomo y caballero mayor que fué de doña Victoria Eugenia. El cadáver será trasladado a Madrid.

Cartagena, 16.—Con la conmutación de la pena de muerte han resultado beneficiados dieciocho condenados por el Consejo permanente de guerra de esta plaza. Entre ellos figuran dos mujeres.—Logos.

Ciudad Real, 16.—En el cine Proyecciones tuvo lugar ayer un acto de afirmación nacionalsindicalista, organizado por la Delegación sindical provincial.

El local estaba adornado con banderas e inscripciones patrióticas. Hablaron el delegado local, el canónigo señor Manzanera y el delegado provincial, siendo muy aplaudidos.

La numerosa concurrencia vitoreó con entusiasmo a España y al Caudillo.—Logos.

BAUTISMO DEL AIRE

Flechas vuelan sobre Madrid y Soria

Madrid, 16.—Como de costumbre, volaron ayer sobre Madrid ochenta flechas que recibieron el bautismo del aire.—Logos.

Soria, 15.—Hoy han efectuado noventa flechas su bautismo del aire, dirigidos por sus profesores, los cuales les dieron explicaciones técnicas sobre el manejo de los aparatos.

ESTUDIANTE

El día 18 tu puesto está en el teatro Cervantes

Acerca del hundimiento del «Royal Oak»

“Inglaterra debe estar preparada a sufrir golpes tan duros como el que acaba de experimentar”

Londres, 16.—Después de conocido el número total de víctimas ocurridas con motivo del hundimiento, por un submarino alemán, del acorazado inglés “Royal Oak”, todos los periódicos subrayan el enorme esfuerzo que Inglaterra y sus dominios tienen que hacer en esta guerra, debiendo estar preparados para tales golpes.

“The Times”, “The Chronicle” y “Daily Herald” dicen que la guerra no ha hecho más que empezar y que Gran Bretaña debe estar preparada para sufrir actos tan duros como el que ha experimentado.

Adienden que en la última guerra europea también tuvo pérdidas muy lamentables; pero que salió indemne de tan terrible prueba.

Terminan diciendo que los muertos del “Royal Oak” no han sido en vano, pues con su sacrificio reafirman el ánimo de Inglaterra para seguir combatiendo y dominar al enemigo.

LA MARINA FRANCESA HA AYUDADO AL TRANSPORTE DE TROPAS INGLESAS

París.—La Prensa pone de manifiesto la ayuda importantísima que ha prestado la Marina de guerra francesa al transporte de tropas inglesas a Francia, a pesar de que éstas han llegado acompañadas de todos los elementos de guerra pesados, como tanques, etc., y pasar de 170.000 las fuerzas militares británicas enviadas.

Han escoltado a los transportes buques de guerra de todas clases, submarinos, cazatorpederos, torpederos y canoas armadas.

El Gobierno inglés había calculado en 30 las Divisiones que estaba dispuesto a enviar; pero excederán de este número tan pronto se cuente con los elementos necesarios, la preparación de los cuales requieren tiempo y una labor extraordinaria.

Todas las provincias de España se juntarán en apretado haz el 29 de Octubre. Serán las Organizaciones Juveniles las que cumplirán también la palabra de José Antonio: “Unidad entre las tierras y entre los hombres de España”.

JUICIOS EXTRANJEROS

España ante la guerra europea

«La Tribuna» publica la siguiente crónica de su enviado especial en Madrid, Enrico d'Errico, con el título «Firme y serena actitud española en el actual momento europeo».

España ha vivido con calma y serenidad este primer momento del conflicto que amenaza trastornar a Europa y al mundo. El Gobierno no se ha distraído de los problemas cuya solución es indispensable para el retorno a la normalidad de la vida y de las fatigas para volver a conectar los engranajes de la vida económica y social del país. Los resultados saltan a la vista: la distribución de las disponibilidades económicas en todas las regiones es metódica y ordenada; los intercambios comerciales entre región y región han sido reanudados; los transportes normalizados; las leyes especiales de guerra derogadas; los recursos nacionales absorbidos por el ejército para la guerra han sido restringidos a la vida civil; los poderes de las autoridades civiles vuelven a las mismas; la transformación de las industrias de guerra en industrias de paz, puede decirse terminada. En un porvenir próximo, perfeccionando los sistemas e imponiendo las providencias que pongan las riquezas de esta tierra al servicio de los intereses nacionales, quedarán cancelados los últimos acuerdos trágicos, desaparecerán las últimas restricciones y se hará más efectiva la potencia adquirida por este pueblo.

En el entretanto la política interior ha tomado el desarrollo previsto, y el mes pasado ha sido uno de los más prolíficos y dinámicos de la revolución española. Franco, certero, severo, a fin de que los objetivos para los cuales ella fué reasumida, combatiendo sin cuartel, durante tres años, sean alcanzados, prosigue en su obra para crear el Estado corporativo con mano firme y sin vacilaciones. A quien pretendiera olvidarlo, Franco recuerda que España ha realizado la revolución; lo recuerda hablando al pueblo como recientemente hizo en el Senado; con los actos, creando las instituciones que serán la osamenta del nuevo Estado. El Consejo Nacional, que deberá resolver todos los problemas inherentes a la nueva legislación y en el marco de la misma, todos los problemas de la paz, ha prestado su juramento. El generalísimo quiso que la ceremonia revistiese importancia de acontecimiento histórico en los anales de esta tierra. Y en su discurso a los nuevos consejeros Franco puso de relieve que no pueden ser para España problemas de segundo orden los problemas de política extranjera. No podía por menos de ser así en un período en el cual la paz está muy alejada de Europa, y cuya nueva organización no puede quedar indiferente a la nueva España.—C. I. B.

Accidente junto al palacio de Ayete

Una niña atropellada y muerta por una camioneta

Los hijos del Caudillo y de su hija Carmencita

San Sebastián, 16.—Ayer fué anunciado un hecho ocurrido el sábado cerca del palacio de Ayete, residencia del Generalísimo.

Cerca de un caserío habitado, pocos metros del citado palacio, una camioneta se disponía a regresar a la capital. Varios niños jugaban a la pelota cuando ésta se desvió hacia la carretera y se metió debajo del vehículo, yendo a parar a la criatura. Esta sufrió tan graves heridas que falleció a los pocos momentos.

La madre de la infortunada niña, que había presenciado el accidente, prorrumpió en gritos desgarradores, que fueron oídos por el Caudillo. Su Excelencia se movió a un balcón y ordenó que inmediatamente se le informase de lo ocurrido.

Entrado Su Excelencia del caso, se interesó mucho por la afortunada madre y dispuso que se le hiciera donativo.

Ayer se efectuó el entierro de la niña. Entre las coronas que en el féretro figuraba una guirnalda de flores naturales, enviada por Carmencita Franco, quien la desgracia afectó profundamente.—Logos.

Accidente junto al palacio de Ayete

Una niña atropellada y muerta por una camioneta

Los hijos del Caudillo y de su hija Carmencita

San Sebastián, 16.—Ayer fué anunciado un hecho ocurrido el sábado cerca del palacio de Ayete, residencia del Generalísimo.

Cerca de un caserío habitado, pocos metros del citado palacio, una camioneta se disponía a regresar a la capital. Varios niños jugaban a la pelota cuando ésta se desvió hacia la carretera y se metió debajo del vehículo, yendo a parar a la criatura. Esta sufrió tan graves heridas que falleció a los pocos momentos.

La madre de la infortunada niña, que había presenciado el accidente, prorrumpió en gritos desgarradores, que fueron oídos por el Caudillo. Su Excelencia se movió a un balcón y ordenó que inmediatamente se le informase de lo ocurrido.

Entrado Su Excelencia del caso, se interesó mucho por la afortunada madre y dispuso que se le hiciera donativo.

Ayer se efectuó el entierro de la niña. Entre las coronas que en el féretro figuraba una guirnalda de flores naturales, enviada por Carmencita Franco, quien la desgracia afectó profundamente.—Logos.

Ayer celebró en Segovia la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista la fiesta de su Patrona Santa Teresa de Jesús

Misa de comunión general. Acto de pasar a la Sección Femenina las Flechas Azules de la Organización Juvenil. Conferencia en la ex iglesia de San Quirce

Presidieron las autoridades y Jerarquías del Movimiento

Ayer, con gran solemnidad, se celebraron en Segovia diversos actos organizados por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. para conmemorar la festividad de su Patrona Santa Teresa de Jesús.

Comenzaron los actos asistiendo todas las afiliadas de la Sección Femenina a una misa de comunión general en la iglesia de Madres Carmelitas, fundación de la mística doctora.

Ofició el santo sacrificio el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, doctor Pérez Platero, quien antes de distribuir la sagrada comunión pronunció un elocuente fervoroso. En esta misa, además de las afiliadas, fué grande el concurso de fieles que se acercó a la Sagrada Mesa.

Solemne acto en el Alcázar

A las doce y media, se celebró en el patio de armas del Alcázar el acto de pasar a la Sección Femenina las «flechas azules» de la Organización Juvenil que han cumplido ya la edad reglamentaria. El patio presentaba un bellísimo aspecto adornado con tapices, flores y gallardetes de los colores nacionales y del Movimiento.

Antes de la hora señalada llegaron una Centuria de la segunda línea, que

con la banda de música de la Academia ocupó el lado derecho de la presidencia. La Sección Femenina que se situó al frente y los Organizaciones Juveniles que se colocaron a la izquierda. Todos los grupos llevaban sus banderas respectivas.

También comenzaron a llegar las autoridades. Allí vimos al excelentísimo señor gobernador militar, señor Colorado; excelentísimo señor gobernador civil, señor Malcampo y Fernández de Villavicencio; alcalde de la ciudad, señor Reguera; jefe provincial del Movimiento, camarada Luis Hermosa; ilustrísimo señor presidente de la Audiencia, señor Usara; ilustrísimo señor fiscal, señor Gredilla; ilustrísimo señor delegado de Hacienda, señor González Palomino; delegada de la Sección Femenina, Angelita Ridruejo; gestor señor Bermejo en representación del presidente de la excelentísima Diputación provincial; comandante Regalado, en representación de la Academia de Artillería; teniente coronel de la Guardia civil, señor Pérez Ondátegui; diversas comisiones militares y representaciones de todos los Centros oficiales.

En las galerías altas se colocó numeroso público que siguió con gran emoción la ceremonia.

Discurso de la regidora de Organizaciones Juveniles

A las doce y media en punto comenzó el acto. Hasta la presidencia avanzó el grupo de las «flechas azules» que habían de pasar a la Sección Femenina, llevando al frente el banderín de la Organización Juvenil.

La regidora de dicha Organización Juvenil Femenina, Cristina Ridruejo, leyó las siguientes cuartillas:

«Camaradas «flechas azules»: La Organización Juvenil os despide hoy de sus filas y os pone en las de la Sección Femenina en la seguridad de como supisteis cumplir los pequeños deberes que aquella os impuso, sabréis cumplir los nuevos deberes más fuertes que ésta os pide. Con la seguridad que como estuvisteis en la disciplina fuerte pero alegre de la Organización Juvenil, estaréis en la otra; fuerte también pero más seria que la Sección Femenina os va a exigir.

Para que así sea hacemos esta ceremonia solemne de vuestro ingreso en el día de la Santa Teresa de Jesús—desde hoy vuestra Patrona—que ella os dará el aliento necesario para llegar a este espíritu nuestro que ha de ser aquel espíritu suyo fuerte: entero en Dios y en España.

Para que así sea, hacemos la ceremonia en este Alcázar nuestro que fué un día mansión de la Reina Isabel, para que de ella toméis ejemplo de estilo y norma para vuestra vida de mujeres nacionalsindicalistas. Para que no olvidéis nunca vuestro juramento, os lo pide la Falange en nombre de Dios, que a El hay que ir con espíritu de verdad y con recta intención y El al acogerlo os dará la fuerza para cumplirlo todos los días de vuestra vida.

Para que este día sea luz para los momentos buenos y malos de vuestro camino, hacemos solemne este acto con que comenzáis vuestra vida de mujeres nacionalsindicalistas, lo hacemos en presencia de las jerarquías del Estado, del Ejército y del Movimiento, delante de toda la Falange que os escucha, para que todos sean testigos de la fe y la lealtad con que prestáis vuestro juramento.

Juramento que daís a la Falange, a España y al Caudillo, en cuyo nombre os lo piden como lo pidió él mismo en el día de San Fernando, a vuestras camaradas de toda España reunidas en aquel magnífico acto junto al castillo de la Mota.

Vais a realizar, por tanto, uno de

los actos más grandes de vuestra vida; que nunca miréis atrás con el remordimiento de haber sido perjuras, sino con la alegría—la misma que hoy tenéis—de haber vivido siempre en el servicio que la Falange os pide para España y para el Caudillo.

Por el Imperio hacia Dios. Arriba España.»

El discurso de la regidora provincial de Organizaciones Juveniles fué subrayado con grandes muestras de aprobación.

Ritual y fórmula del juramento

Seguidamente la delegada provincial de la Sección Femenina, Angelita Ridruejo leyó el siguiente ritual de admisión de las nuevas camaradas:

«Camaradas «flechas»: Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. os admite hoy en sus filas y el Caudillo espera de vosotras que cumpláis dentro de la Sección Femenina con absoluta disciplina y con entera lealtad hacia nuestros muertos.

Que la Santa Teresa de Jesús, Patrona vuestra desde ahora, allane vuestros caminos en esta nueva etapa de vuestra vida nacionalsindicalista, por José Antonio y por nuestros Caídos así lo haréis.»

Seguidamente el jefe provincial del Movimiento camarada Luis Hermosa pronunció la fórmula del juramento en la siguiente forma:

«Juráis por Dios daros para siempre al servicio de España y de su Caudillo?»

«Juráis no tener otro orgullo que el de la Patria y el de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. y vivir bajo la Falange con obediencia y alegría, ímpetu y paciencia, gallardía y silencio?»

«Juráis lealtad y sumisión a nuestros jefes, honor a la memoria de nuestros muertos, impasible perseverancia en todas las vicisitudes?»

«Juráis donde quiera que estéis, para obedecer o para mandar, respeto a nuestra jerarquía del primero al último rango?»

«Juráis rechazar y dar por no oída, toda voz del amigo o enemigo que pueda debilitar el espíritu de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.?»

«Juráis mantener sobre todas las ideas de unidad: Unidad entre las tierras de España, Unidad entre las cla-

ses de España, Unidad entre el hombre y los hombres de España?»

«Juráis vivir en santa hermandad con todos los de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. y prestar todo auxilio y deponer toda diferencia, siempre que os sea invocada esta santa hermandad?»

Las camaradas contestaron a todos los párrafos con un vibrante: ¡Sí juramos! Por último dijo el jefe provincial: Si así lo hacéis, Dios os lo premie. Si no, os lo demande.

Discurso del jefe provincial

Después, el jefe provincial del Movimiento camarada Luis Hermosa pronunció la siguiente vibrante alocución:

«Flechas azules que pasáis a ser militantes de la Falange:

Bajo la advocación de vuestra Santa Patrona Teresa de Jesús asistís hoy a uno de los momentos más interesantes en el correr de vuestra vida social: Hoy vosotras, al igual que al entrar en edad militar lo hacen los hombres, prestáis también juramento de fidelidad, de obediencia y disciplina a la Patria y a su Caudillo al entrar en la Sección Femenina de la Falange.

Bajo estos muros del Alcázar segoviano, de gloriosa tradición histórica y militar, que encierra parte de la vida y de la obra de aquella Reina en cuya actuación tenéis vosotras tantos ejemplos a imitar y que encierra también toda la historia de una de las armas que componen nuestro glorioso Ejército, bajo estos muros cuna de la tradición artillera y al igual que lo hicieron hace tan poco tiempo aquellas promociones de oficiales provisionales durante nuestra cruzada, así también vosotras juráis hoy daros al servicio de España y de la Falange cuando la Patria crea precisos vuestros servicios.

Venís de las Organizaciones Juveniles donde ha transcurrido vuestra vida sin preocupación, fácil y alegre dividido el tiempo entre la escuela la preparación espiritual y física y los juegos infantiles. Pero cumplidos los diecisiete años el Estado Nacionalsindicalista os considera mujeres y para vosotras tiene destinada una importante misión.

La Falange, el gran Movimiento Nacional, no podía conformarse con acoger dentro de sí únicamente al hombre, porque entonces su misión hubiera sido incompleta, precisaba para llevar a cabo la unidad entre el hombre y los hombres de España recoger también a la juventud infantil y a la mujer. La mujer que quizás por educación o por indolencia había permanecido siempre alejada del sentir de la vida nacional y cuando algunas tomaron parte en la vida política activa, lo hacían confundiendo su misión enfrentándose con el hombre, pretendiendo igualarle y perdiendo elegancia, la feminidad de su ser y haciendo imposible las relaciones de convivencia.

Por eso la Falange, al incorporar a la mujer a la vida activa no lo hacía sólo para sacarla de la indolencia en que vivía sino también para preocupación, para llevar a su ánimo las inquietudes de la vida nacional, para atraerla a la poesía del hogar inculcándole los principios cristianos y el estilo nacionalsindicalista en que luego habría de educar a sus hijos y para hacerla depositaria y defensora de los valores más íntimamente espirituales de su Revolución para después con vuestra provechosa contribución de entusiasmo y colaboración divulgarlos por todos los lugares llevando a los hogares de España vuestras consignas, vuestras normas, nuestro estilo y nuestra manera de ser para hacer de cada uno de ellos el puntal más firme de la defensa de nuestro Imperio.

Así, pues, vosotras entráis en la Falange con una misión terminante que cumplir.

El Caudillo, nuestro jefe nacional y Jefe del Estado lleva sobre sí no sólo la inmensa tarea de la reconstrucción material de España después de la devastación sufrida por la guerra—en la que se precisa del esfuerzo y del trabajo de todos—sino también la tarea de llevar a la mente del pueblo el sentido y los principios que inspiran e informan la revolución que le dirige, y que España precisa. Ha de llevar a la mente de las gentes hasta su convencimiento que el Nacionalsindicalismo encierra todo lo bueno

Cambio de banderines

A continuación se hace el cambio de banderines. La delegada provincial de la Sección Femenina, Angelita Ridruejo, entrega a la abanderada el banderín de dicha Sección, recordándole el de la Organización Juvenil. La delegada y la abanderada se abrazan. Con este acto quedan incorporadas a la Sección Femenina las treinta y cuatro «flechas azules» que han cumplido la edad preceptuada.

Enlace matrimonial

En el Santuario de la Santísima Virgen de la Fuencisla se celebró el pasado día 15 del corriente el enlace matrimonial de la señorita María Luisa García San Martín, con don Emilio Marchesi y Fernández Herce.

Bendijo la unión el párroco de Madrona don Andrés Barba.

Apadrinaron a los contrayentes la hermana de la novia doña Carmen G. San Martín de Siera y el hermano del novio don Bruno Marchesi.

Fueron testigos, por parte de la novia, su hermano político don Luis Siera El Puente, su primo don Rafael de Maturana y San Martín y el conde de Albiz y, por parte del novio, su primo don Pedro Fagalde y Herce, el duque de Sueca y don Javier Silveira y Tordesillas.

La ceremonia y almuerzo se celebró en la mayor intimidad, debido al luto de la novia por su hermano Domingo, teniente provisional de Cazadores de Melilla, muerto gloriosamente en acción de guerra, en Enero último.

Los recién casados, a quienes deseamos todo género de venturas, han emprendido un largo viaje por diversas capitales de la Península, islas Baleares y Marruecos español. Luego fijarán su residencia en La Coruña, de donde el señor Marchesi es natural y representará la Regia Agencia Consular de Italia, ejerciendo el cargo de ingeniero de la C. A. M. P. S. A. en la Factoría de aquella capital.

El discurso del jefe provincial fué seguido con gran interés, siendo después elogiadísimo.

Los Himnos

Terminado el discurso, el grupo de las camaradas de la Sección Femenina se incorpora a la formación, y la banda de música de la Academia de Artillería interpreta los Himnos del Movimiento y el Nacional. El jefe provincial, después del «Cara al Sol», pronuncia las consignas del Movimiento, y el excelentísimo señor gobernador militar, después del Himno Nacional, da un ¡Viva España! y el triple grito de ¡Franco, Franco, Franco! todo ello clamorosamente contestado por el público.

El desfile

Terminó el solemne acto con un brillantísimo desfile. Las autoridades y representaciones se situaron en la plaza del Alcázar, dando frente al monumento de los Héroes del 2 de Mayo. El banderín de la Sección Femenina fué sacado del Alcázar por el excelentísimo señor gobernador militar, quien una vez en el lugar indicado primeramente se lo entregó a la abanderada. Esta se colocó ante las autoridades hasta que al pasar la Sección Femenina se incorpora a la misma, acompañándola la delegada provincial.

El desfile se efectuó por el siguiente orden: Centuria de la segunda línea con banderas y la banda de música de la Academia de Artillería; las «flechas azules» con su banderín; la Sección Femenina, también con su banderín, y las Organizaciones Juveniles con banderas y banda de cornetas y tambores. Los jefes, al pasar ante las autoridades, daban un Arriba España, que era contestado con gran entusiasmo.

El desfile fué brillantísimo y durante el mismo el numeroso público que se había reunido en la plaza del Alcázar no cesó de aplaudir y de dar vivas patrióticos.

Las autoridades felicitaron al jefe provincial del Movimiento, a la delegada provincial de la Sección Femenina y al delegado accidental de Propaganda por la brillantez del acto celebrado.

El acto de la tarde

A las cinco de la tarde, la Sección Femenina se reunió en la ex iglesia de San Quirce para escuchar una conferencia sobre Santa Teresa.

PELUQUERIA DE SEÑORAS PILAR
Ofrece a su numerosa y distinguida clientela su nuevo salón con aparatos ultramodernos, permanentes modelos VINCIT, STAR y SOLRIZA auténtico, todo ello sin electricidad.
Secajes silenciosos y modernísimos. :: No confundirse: JUAN BRAVO, Ex operaria de Casa Santamaría.

Gran precisión
Solidez incomparable
Escopetas de caza
ASTRA
Representante
U. Mariano García
Buitrago, 8. Telf. 301. Segovia

D. VIDAECHEA
Oculista
Consulta diaria de once a dos
Calle Colón, 5, segundo

DR. G. CASTAÑO
Director del Dispensario Antituberculoso de Segovia
Profesor fisiólogo de la lucha antituberculosa del Estado, en Madrid
Pulmón y corazón (R. X.)
Jueves: de diez a once y de doce a tres; Juan Bravo, 43 y 45

Doctor Gregorio Díaz
Especialista en enfermedades de los ojos
Oculista del Instituto provincial de Higiene de Segovia
Jueves: de diez a once y de dos a cuatro, Juan Bravo, 43 y 45. En Madrid: Amor de Dios, 19

Dr. N. Canto
Cirujano del Hospital Militar de Carabanchel
Ha abierto su clínica en Madrid
DRID, Velázquez, 35, principal
teléfono 51863

Anuncios breves
De una a veinte palabras, una y setenta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Radio-reparación
Modernos aparatos de radio según los últimos adelantos
Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente la Salsa).

Pan Gluten para diabéticos. 100 gramos 20 pesetas.
Muel González, Plaza de Franco, 21

Pérdida de un paquete de ropa en un paquete blanco, con dos abroches desde Garcillán a Segovia. Agraciada devolución por ser de familia humilde en la Administración del periódico.

Se necesita oficial de carpintería. Esteban Martínez en Cantimpalos.

Criada de treinta y cinco a cuarenta años, produciendo el siete por ciento libre de gastos; precio trescientas y ochocientas mil pesetas se aceptaría pago en plazos. Escribid: Apartado Correos 4.068 Madrid

Vendo dos casas
centro Madrid, bien construidas hace diez años, produciendo el siete por ciento libre de gastos; precio trescientas y ochocientas mil pesetas se aceptaría pago en plazos. Escribid: Apartado Correos 4.068 Madrid

CLINICA DENTAL
Consulta diaria en Segovia por los médicos-odontólogos
MAHNAHEN VELASCO y JOSE PEÑA
Sábados y domingos
DOCTOR VELASCO
Resto de la semana
DOCTOR PEÑA
En Isabel la Católica, 1 y 3
Teléfono 457

CONCURSO
Se saca a concurso el suministro de 40.000 kilos de carbón para la calefacción del Sanatorio Antituberculoso de Navas de Riofrio. Las ofertas se presentarán en pliego cerrado hasta el día 1.º de Noviembre en dicho Sanatorio.

Dr. Hervías
Especialista en partos y enfermedades propias de la mujer
Consulta de doce a una y de tres a cinco
Corpus, 8, primero, letra B

ACEITE DE LINAZA (Sustitutivo)
CASA VELASCO
Isabel la Católica, 2. Teléfono 261

Fotografías carnets y otros trabajos maños y postales.
Amplificaciones y reproducciones se hacen en San Quirce, 1 (Plaza San Nicolás).

Alquilería casa sola o piso grande independiente. Razon, en la Administración del periódico.

Se vende coche 8 HP., buen estado. Informarán esta Administración.

†
EL SEÑOR
DON MANUEL MARTIN DOMINGUEZ
Comandante de Infantería retirado
Falleció en Labajos el día 5 de Octubre de 1939 a los 92 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
D. E. P.
Sus desconsolados sobrinos don Luis Martín Arévalo, doña Natividad y don Basilio Martín Gómez, doña Presentación Gómez y don Gregorio Martín; primos y demás familia,
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones, por lo que les querán agradecidos.
No se reparten esquelas.

POLICIA ARMADA
Preparación única en veinte días, por profesores especializados. Apuntes exclusivos para nuestros alumnos. Programas gratis
Academia Cuadrillero La mas acreditada de Madrid
Mayor, 3